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 1学期終業式 校長式辞より  

梅雨明けを思わせるような暑い毎日が続いています。

まさに夏真っ盛りの今日は，１学期７０日間の授業日数

の締めくくりの日です。この１学期も，皆さんはそれぞ

れが４月当初に立てた自分の目標に向かい，しっかりと

準備を重ね，着実に結果を残したことと思います。 

私は４月１０日の始業式や入学式で，３つのことを皆

さんにお願いしました。覚えているでしょうか？ 

一つは「当たり前のことを当たり前にできる山中生に

なろう」でした。二つ目は「何事も全力で取り組み，心

を耕そう」でした。三つ目は，「命を大切にする山中生

になろう」でした。一人一人，感じるところはちがうか

もしれませんが，私の評価はおおむね良好な１学期では

なかったかと思います。例えば，毎日の学校生活や部活

動，中総体での真剣なプレー，生徒会活動を中心とした

自治活動など，工夫を凝らしながら常に最善かつ全力を

傾けるその姿は，中学生として当たり前のことが当たり

前にできており，そして，様々な経験を通して心が耕さ

れていたと感じます。また，大きな事故がなかったこと

も成果の一つであると思っています。残念ながら，骨折

や怪我などが続いたこともありましたが，大事に至らな

かったことは不幸中の幸いでした。命を大切にする行動

もできていたと評価して良いと思います。 

ただ，一つ２学期への課題となったことがあります。

この課題は，全員が真剣に考え，改めなければなりませ

ん。それは，同じ学級や学年，または部活動の友だちに

対して，思いやりに欠ける言動が見られたということで

す。全校での集会や校長室通信でも何度か注意を促しま

したが，自分が発した言葉や行動が，自分にとってはあ

まり気にすることではない，大したことではないと思っ

ていても，その言動が相手にとっては，心に傷を負う結

果になってしまったことがありました。「親しき仲にも

礼儀あり」といいますが，とても親しい友だちであって

も，節度のあるつきあいを求められます。２学期は生徒

全員が相手の立場を重んじ，誰もが教室に居場所のある

山下中であってほしいと願っています。 

さて，明日から３８日間の夏休みです。生活の中心が

それぞれの家庭に移ります。開放感に浸る３８日間です

が，どこにいても山下中の生徒であることには変わりあ

りません。それぞれが自覚をもって行動してほしいと思

います。生活のリズムを崩すことなく，１・２年生は部

活動や駅伝練習に，３年生はこれまでの学習内容の総復

習や夏季講習への参加，そして夏休み明けすぐに行われ

る運動会への準備，体力づくりのための駅伝練習への参

加など，一人一人それぞれの目標に向かって妥協するこ

となく充実した夏休みにしてほしいと思います。１学期

に皆さんに示した「時間は全ての人間に平等である」は，

学校を離れる夏休みだからこそ，大事な言葉だと思い 

ます。３８日間の夏休みが有意義であるか，無駄な時

間になるかは自分次第であると思います。ぜひ，心も

身体も大きくたくましく成長する２学期に向けての準

備期間にしてほしいと思っています。そして，８月２

８日の第２学期始業式に全員が元気な姿で，またこの

体育館に整列できることを願い，１学期の終業式の式

辞とします。 

 

1学期を振り返って（学年代表者発表） 

１年１組 後藤 広樹 

 僕は中学校に入学するにあたって，部活動をとても

楽しみにしていました。そして，中学生になったら，

野球部に入ろうと思っていました。でも先輩が怖いの

かなあという不安も少しありました。しかし，先輩方

がとても優しくて，楽しく部活動ができました。３年

生の先輩方には，たくさんの事を教えていただきまし

た。初めての中総体では，吹奏楽部の演奏や，陸上部

のみなさんの迫力ある応援にとても驚きました。 

 そして，１学期には，陸上にも挑戦しました。スタ

ートやバトンパスの方法は，先生方や先輩方，同級生

の同じ競技の友達に教えてもらいました。蛇田に０．

１４秒差で負け，決勝には進めなくとても残念でした

が，練習で培った努力するということを今後も大切に

していきたいです。雨が降っていて，とても寒かった

のですが，陸上部の皆さんは，それでも県大会へ進み，

さすがだと思いました。県大会でも頑張ってください。 

 僕たちのクラスは，とても明るく，元気な人が多い

です。しかし，ちょっとハメをはずしてしまうことも

あります。良さは，みんな優しくまとまりのあるとこ

ろだと思います。困っている人には手をさしのべられ

るクラスだと思っています。何事にも楽しく参加する

ことができ，学校がとても楽しいので，それが１番良

かったと思います。 

夏休みには，まず課題を終わらせたら部活やプール

にたくさん行きたいです。夏休みが終わると，すぐ運

動会があります。中学校の応援合戦はとてもすばらし

いので楽しみです。 

 １年生の明るさを生かし，運動会や文化祭に一生懸

命取り組みます。長い夏休みなので，けが無く計画的

にすごそうと思います。 

 

２年２組 阿部 福太朗  

 ２年生になり，２学年として頑張ったことが大きく

３つあります。 

 一つ目は会津合宿です。学年目標である，「一魂前進

～団結し高めあう学年」を目指して様々な活動に団結

して取り組みました。１日目の会津自主研修では，各

班ごとに協力し，会津の歴史などを学び，集合場所に

全ての班が時間を守って無事にたどり着くことができ 

 



 
ました。訪問先の中にはわざわざお店の前に出て待っ

ていてくださるところもあり，会津の人々の温かさを

感じました。２日目の館内オリエンテーションでは，

班員一人一人の意見を聞きながら，チェックポイント

と，隠れている先生方を探しました。その夜のスタン

ツ発表会では各学級ごとに１か月前から練習してきた

スタンツを披露しました。どの学級のスタンツも面白

く，工夫が凝らされてあり，レベルの高いスタンツで

した。全てのスタンツ発表が終わった後には，先生方

からの歌のサプライズや学年全員で輪になってマイム

マイムを踊り，とても盛り上がりました。楽しむ時に

は全力で楽しめる学年の良さが出ていました。３日目

には日新館で座禅体験をしました。人と人とのつなが

り，一期一会についてのお話をいただきました。座禅

体験では自分の集中力の弱さに気付くことができまし

た。短い時間でしたが，多くのことを学ぶことができ

ました。学年の団結力がより一層高まった会津合宿と

なりました。 

 二つ目は部活動です。２年生となって後輩ができ，

「先輩」と呼ばれる存在になりました。先輩として恥

ずかしくないように学年全体で意識を高め，部活に取

り組むように声掛けをし合いました。また，３年生の

先輩方が最後の中総体で試合に集中できるようにサポ

ートをすることができました。次は私達２年生が山下

中学校の部活動を引っ張っていく番です。山下中学校

代表として恥ずかしくないよう学年全体で団結して頑

張っていきたいと思います。 

 私は２年生になり，初めて学年委員になりました。

最初は不安でいっぱいでしたが，多くの人たちに支え

られながら学年委員の仕事を進めることができまし

た。まだまだ力不足なところもありますが，運動会や

合唱コンクールなどの行事が多い２学期が，より充実

したものにできるよう，学年をひっぱっていきたいと

思っています。そのためにも，この夏休みは，２年生

全員で声掛け合って，部活動や復習に力を入れて，「一

魂前進」できるよう，頑張っていきたいと思います。 

 

３年３組 伊藤 睦 

私はこの１学期を振り返って頑張ったことが部活，

勉強の２つの面にあります。 

 まず，部活についてです。今回の中総体は最後の大

会でした。その中総体に向けて練習を頑張りました。

打つことが苦手だったのでバッティング練習を念入り

にしました。練習中に雨が降ることが多く，屋内での

練習が増えました。しかし，筋トレやルールの確認を

して雨の日も有効活用をできました。本番は今までで

一番良い試合ができたので良かったです。 

 次は勉強面についてです。この１学期中，私は毎日

自主勉強を提出できました。特に，期末テストの勉強

を頑張りました。苦手な教科の数学の勉強は，色々な

計算問題，文章問題が掲載されているワークやプリン

トを何度も解きなおしました。他にも社会は自分で問

題をつくって解きました。この１学期，学年全体を見

てみると，遅刻やベル着ができていない人が目立って

いました。夏休み中に気持ちを改めて，受験生として 

の自覚を持ちたいです。その後の２学期からは学年全

体で受験に向けての気持ちを少しずつ高めていきたい

です。 

 

祈健闘！ 県総体出場おめでとう！ 

 ７月２２日より各会場で県総体が行われます。応

援よろしくお願いいたします。 
 

◎柔道男子個人戦（県武道館）７/２３～２４ 

・小野寺龍世（90kg級）  

 

◎卓球（セキスイハイムスーパーアリーナ）７/2３～２４ 

・菅  真央（男子個人戦） 

・木村 亮香（女子個人戦） 

・岩渕  萩（女子個人戦） 
 

◎陸上競技（ひとめぼれスタジアム宮城）７/２２～２４ 

≪男子≫ 

・千葉 紘平（３年１００ｍ） 

・丹野滉太郎（共通１５００ｍ） 

・日野 敢介（共通１１０ｍH） 

・粟野 元斗（共通１１０ｍH） 

・鈴木 昴伸（共通走り幅跳び） 

・阿部福太朗（共通砲丸投げ） 

≪女子≫ 

・鈴木 夢菜（共通８００ｍ・共通４００ｍＲ） 

・阿部 百華（共通走り幅跳び・共通４００ｍＲ）  

・藤野  希（共通走り幅跳び・共通４００ｍＲ）  

・藤野  夢（３年１００ｍ・共通４００ｍＲ） 

・松本 夢奈（共通４００ｍＲ補） 

・西條 楓音（共通４００ｍＲ補） 

・藤原 瑛那（低４００ｍＲ）  

・武山 来望（低４００ｍＲ）  

・及川 清絢（１年１００ｍ・低４００ｍＲ） 

・杉浦 凜花（低４００ｍＲ）  

・木村 麻鈴（低４００ｍＲ補）  

・丹野  真知（砲丸投げ補）  

 

プール監視員の紹介 

夏休み中のプール開放は，水直の先生と監視員さん

の２名で担当をします。今年度の監視員も，本校支援

員の佐藤治美さんにお願いをしています。楽しく安全

に活動できるように，しっかりと指示にしたがって行

動するようお願いします。 

閉庁日の連絡について 

夏休み中の8月10日(木)から8月16日(水)は，学

校が閉庁になります。つきましては，今年度も，この

期間中の緊急連絡先を以下の電話番号にします。教頭

が対応しますので，よろしくお願いします。 

◎緊急連絡先   ０８０（９６３４）３１４２ 



 


